

1 de Marzo 1954

Sr. D. Carlos M. Rama
19, rue Cujás
PARIS V

Mi querido amigo:

Recibí su carta del 18 del pasado y con gran satisfacción leo que ha terminado Ud. su gran tesis sobre la España contemporánea. No me dice Ud. nada sobre mi ruego de que me mande una copia. Insisto, pues, en mi ruego, puesto que estoy redactando una problemática de la Historia española para una editorial extranjera y me interesaría muchísimo conocer los resultados a que ha llegado en su investigación.

Me alegro de que le haya gustado el IV fascículo del INDICE. Su suscripción está ya abonada por su compatriota, por lo que no tiene Ud. que preocuparse por este particular. En cuanto al contenido del INDICE, a veces el espejo parece reflejar cierta mediocridad en la producción histórica española e hispanoamericana; pero ello es debido a que se recogen infinidad de artículos de tema menor, cuya valoración no puede ser sino floja. En fin, espero que entre todos lograremos canalizar esos esfuerzos hacia su máximo esplendor internacional.

No existe en España ningún trabajo sobre Geografía electoral. Actualmente estamos preparando en nuestro equipo de Barcelona los primeros jalones de su futuro estudio, que como Ud. comprenderá es mucho más difícil que en el extranjero, donde las prácticas electorales eran más puras que en nuestro país. En cuanto al tomo del Anuario estadístico en el que se publican los resultados de las elecciones de 1936 es muy difícil, por no decir imposible, procurárselo, ya que obra en Bibliotecas de donde no puede salir. Miraré si me hago con un ejemplar en alguna Biblioteca de España.

Sobre el texto de ley electoral de 1931 le diré que es una simple aplicación de la Ley de Maura de 1909 con distinta distribución territorial y primas a la mayoría. Si Ud. necesita el texto concreto se lo puedo hacer copiar y mandárselo.

Con saludos para su esposa e hija, le abraza afectuosamente su amigo,